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Premio Nacional de Periodismo 1991 

Un gran trabajo realizó Arturo Luna Silva para hacerse merecedor de tan importante 

premio. ^ — ^ . 

Plataforma Universitaria 
Y seguimos caminando por la Univer

sidad, captamos por ahí a algunos 
compañeros y les preguntamos cuál es su 
opinión respecto de los últimos acon
tecimientos que se han sucitado en la 
URSS: 

Hernán 
Herrera: 
La gente 

en la UR 
SS estaba 
tan acos
tumbrada 
a la 
presión y 
cuando 
se les dió 
libertad 
se al
borota -
ron; pero 

hay otros que tomaron conciencia a tal 
grado de defender a su gobierno del 
golpe de estado. 

Verónica 
Páez: 

Por un 
lado que 
bueno que 
el pueblo 
logró que 
Gorba-
chov se 
quedara, 
por otra 
parte bus
can liber

tad y conviene que el pueblo se rebele 
contra el sistema comunista. 

Fernando 
Aguilan 

Sobre el 
golpe de 
e s t a d o 
pienso que 
era un 
grupo ais
lado que 
defendía 
sus intere
ses de Gor-
bachov y la 
Perestroi 
ka. Son 

buenos los cambios porque el país estaba 
muy encerrado y se comenzaba a estan
car. Lo que se busca es que se regrese al 
desarrollo de antes. 

Alvaro 
Cárdenas: 

Primero 
los cam
bios se 
deben al 
resultado 
de la labor 
que ha 
v e n i d o 
haciendo 
S. S. Juan 
Pablo II al 

respecto y otra es de acuerdo a los men
sajes de la Virgen de Fátima con relación 
a sus promesas de la consagración de 
Rusia al Corazón de Jesús. También es 
consecuencia de crear un estado sin 
Dios, pues sin El nada se puede, lodo lo 
lleva al fracaso dicho estado Y también al 
triunfo de la libertad del hombre sobre el 
estado sin Dios. 

Otorgado a alumno de CICOM 
"Desinformación: Nueva Arma de Guerra" 

Por: Marco Pacheco Cervantes 

"La desinformación: Nueva Arma de 
Guerra", fue el reportaje que Arturo 
Luna Silva estudiante del séptimo 
semestre de la Licenciatura en Ciencias 
de la Comunicación de esta Univer
sidad, presentó en el Certamen 
Nacional Juvenil de Periodismo 1991 
"Enrique Ramírez y Ramírez" or
ganizado por la Comisión Nacional del 
Deporte (CONADE), la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), diarios 
nacionales: El Día, Excélsior, 
Ovaciones, El Nacional, El Sol de 
México, Uno más Uno, El Financiero, El 
Universal, Revista Siempre y Núcleo 
Radio Mil, donde obtuvo el primer 
lugar en el género de reportaje. 

"La postura de la tesis consistió en un 
estudio y análisis del manejo hipócrita, 
mentiroso y confuso de la información 
generada por la guerra del Pérsico a 
cargo de los grandes medios de 
comunicación. La desinformación será 
utilizada hoy y siempre como la más 
nueva, amenazadora y terrible arma de 
guerra", así lo manifestó el joven 
periodista; agregó que en México el 
comunicador joven posee habilidad, 
creatividad y aquellos rasgos fun
damentales de los grandes periodistas 
mexicanos, pero que desafortunada
mente hay falta de apoyo, confianza y 
oportunidades para desarrollar bien su 
capacidad periodística. 

Señaló que a partir de este momento 
su compromiso de informares aún más 
serio, aunque difícil, pero igual de 

maravilloso y gratificante. El deseo de 
recibir un reconocimiento Nacional, la 
satisfacción, ambición y orgullo per
sonal lo motivaron a participar en este 
concurso y cerrar con tan importante 
premio, un ciclo periodístico de tres 
años de experiencia e Iniciar uno nuevo 
donde existan, mayores y mejores 
horizontes. 

Las espectativas para este joven son 
sin duda de mucho futuro por su 
sobresaliente labor dentro de los 
medios de comunicación como: la revis
ta de sociales, culturales y espectáculos 
Jet Set de Orizaba Ver.; como reportero 
corresponsal en esta ciudad; revista 
Gente de Hoy y Siempre (local) como 
reportero de secciones especiales; Agen
cia Publicitaria ICONOS como guionis
ta; Programa de radio Los 
Universitarios de Grupo Acir Puebla 
como guionista, productor y conductor; 
Diario Local El Sol de Puebla como ar
ticulista de la sección "Análisis y 
Opinión"; Revista de Análisis y Política 
Momento .como articulista, y el Diario 
Nacional El Universal como correspon
sal en Puebla. 

El premio fue entregado el pasado 29 
de Agosto en la Ciudad de México ante 
la presencia del Presidente de la 
República Carlos Salinas de Gortari,el 
Secretario de Educación Pública 
Manuel Bartlett Díaz y Raúl González, 
titular del máximo órgano del deporte 
en México. 
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FLASH...DE ULTIMA HORA 
*Se informa que a partir de hoy se deberá presentar la credencial 

UPAEP vigente: 
a) A la entrada de la Universidad (entrada principal, es

tacionamiento) 
b) En cualquier Instalación ÜPAEP 
c) Ante cualquier llamada de atención 
d) En los departamentos de servicio de nuestra universidad, al 

momento efe realizar algún trámite 
e) Cada vez qué sea solicitada 

Esta medida con el fin de proteger a todos lo que formamos parte 
de la comunidad UPAEP. 

*EI próximo día 13 de septiembre será el último día de pago de; 
colegiatura y por causas de fuerza mayor, Tesorería ese mismo 
día abrirá en horario corrido de 9 a 14 hrs. No dando servicio por 
la tarde. ; . 
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*A las envidiosas del 
5o. A de Cicom, lástima 
que no estén como 
M.I.O. 

*Ma. Isabel Ortíz estás 
muy guapa. Atte . 
Compañeros 5o.A Bien
venida. 

*Graciela 7o. Cipol, 
felicidades por los 10, te 
quiero. Atte. tu pior es 
nada. 

•Compañeras del 5o. A 
Cicom, ya discútanse el 
desayuno, ¿no? Atte. Ch 
del C. 

*Arturo: estoy muy or-
gullosa de ti por haber 
logrado una más de tus 
metas. Te lo mereces y 
sabes que comparto 
toda tu alegría. Te 
quiero. Atte. Rocío. 

*Arturo Luna Silva 
(7o.B CICOM): 
Felicidades por haber 
ganado el Premio 
Nacional Juvenil de 
Periodismo. Nos sen
timos muy orgullosas por 
tu logro. Maricela. 
Ménica, Pilar y 
Alejandra. 

*Saluditos para Scar
lett, Dulce Reyna que 
tuvo reven el viernes 
pasado, felicidades y 
además a todos los 
chicos del 1o.B y 3o.B de 

la Facultad de Derecho. 
Estudien mucho. Atte. 
Gely. 

*Saludos para los 
amigos Lucy y Lino del 
3o.B de la Facultad de 
Derecho de Angela 
Medina. Exito y 
adelante. 

*Felicidades a las 
chicas de Nauti lus 
Monclova y a las sher-
pas del D.F. de Claudia, 
Exito. 

*Male ya no sigas 
enojada, recuerda que lo 
importante es sonreir. 
Atte. de un peque que te 
quiere. Ing. Civil. 

•Jaqueline: eres 
bellísima. PJ. 

*Soco N. eres super y 
buenísima onda Atte. 
J.A.E. 

*Soco N. eres super, 
me caes muy bien. Atte. 
ERM 

*Se les informa que se 
celebran Misas todos los 
días a las 11:00 am en la 
capilla (A39c) al igual 
que el rezo del Santo 
Rosario, a las 8:00 am y a 
las 18:00 hrs. Atte. Sus 
amigos de la Pastoral 
Universitaria. 

*Vero Padilla: ojalá y 
la sencillez siga siendo 
una de tus mayores 

cualidades. Atte. El 
desilusionado Duque de 
Smith. 

*A las niñas de lo. de 
A d m i n i s t r ación de 
Instituciones, no sean 
tan cerradas. Atte. Los 
Cicomes 5o. 

•Saludos a las niñas 
guapas de l o . de 
Pedagogía. 
Atte. Dahs. 

*A toda esa gente que 
no tiene nada que hacer 
en la Universidad, dejen 
su lugar a quienes mejor 
lo puedan aprovechar. 
Atte. El espía. 

•Lancelot: me encan
tas, me gustaría tratarte 
más. Atte. Zaeri. 

*Eve: Felicidades por 
nuestro aniversario. Te 
amo con todo mi 
corazón. Gracias por tu 
amor. 
Atte. Bernardo. 

•Larissa de lo . de 
Psicología, me dió 
mucho gusto conocerte. 
Luego te veo para lo que 
quedamos del periódico. 
Atte. Marco Pacheco. 

*Nancy de 7o.B de Sis
temas te deseo que la 
pases muy bien en tu 
cumpleaños este domin
go y que seas muy feliz. 
Atte. RZO 

V Concurso de Algebra 
Tercera semana (2 de septiembre 1991) 

INGENIERÍA QUIMICA 
El pasado jueves 22 se efectuó la Asamblea de alumnos en el 
laboratorio pesado y posteriormente hubo convivencia contando 
con la presencia de la mayoría de los alumnos. 
El jueves 19 a las 19:30 hrs se llevó a cabo la reunión de catedráticos 
en la sala de conferencias de rectoría. 
El viernes 30 se efectuó la junta con padres de familia en la sala de 
conferencias Francisco de Vitoria. 

DISEÑO GRAFICO 
Ya se inició el seminario de Historia a cargo del Lic. Juan Pablo 
Salazar Andrew, el cual se imparte todos los viernes de 4 a 6 pm. 
en las salas de conferencias. 
El 26 de Agosto dió inicio el Concurso de Pintura con el tema 
"Paisaje Urbano de la Ciudad de Puebla". Las técnicas que se 
pueden utilizar son óleo, acuarela, pastel, tinta y prismacolor. 

CONTADURIA PUBLICA 
Varios alumnos de la Escuela participaron en el segundo Congreso 
Interamericano de Estudiantes de Contaduría Pública los días 29, 
30 y 31 de Agosto que se efectuó en el Hotel Sevilla Palace de la 
ciudad de México y cuyo tema fue:"La Contaduría de Hoy para 
Enfrentar los Desafíos del Mañana". Dicho evento estuvo or
ganizado por el Instituto Mexicano de Contadores Públicos, AC; 
Asociación Interamericana de Contabilidad y la Asociación 
Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración. 
Entre los estudiantes de Contaduría que asistieron se encuentran: 
Luis Maldonado Ravelo, Manuel Janeiro Fernández y Alfredo Guer
rero López. 

ASUNTOS ESTUDIANTILES 
Informa que: Los Honores a la Bandera se llevan a cabo todos los 
lunes a las 8:50 hrs en la explanada, estando a cargo esta semana 
la escuela de Ingeniería Civil. 
Todos los días hay Misa a las 11 hrs en la Capilla A39 C. 
Felicita a las escuelas de Psicología, Administración y Enfermería 
por su participación en la Misa Universitaria. 

ASUNTOS ACADEMICOS 
Felicita a las escuelas cuyos jefes de grupo (todos) entregaron las 
tarjetas de catedráticos de la semana del 19 al 24 de agosto a 
tiempo: 
Administración de Empresas Enfermería 
Psicología Ingeniería Civil 
Contaduría Pública Ingeniería Química 
Filosofía Derecho 
Pedagogía Ecología. 

* 1.- Un pescador rema 4 km. río abajo y en el mismo tiempo un 
kilómetro río arriba. Si la velocidad de la corriente es 3 km/H. ¿Con 
qué velocidad puede remar el pescador en agua tranquila? 

* 2.- Un jardín rectangular tiene un área de 150 metros cuadrados 
y está rodeadd por una acera de concreto de 1.5 metros de ancho. 
Hallar las dimensiones del jardín sabiendo que el área de la acera 
es de 80 metros cuadrados. 

I Concurso de Probabilidad 
Tercera semana (2 de septiembre de 1991) 

* 1.- De acuerdo a una encuesta, la probabilidad de que una 
familia posea dos automóviles si su ingreso anual es de $35,000.00 
(U.S) es de 0.75% de las familias entrevistadas, el 60% tenia 
ingresos de $35,000.00 y el 52% poseía dos automóviles. ¿Cuál es 
la probabilidad de que una familia tenga dos automóviles y su 
ingreso sea de $35,000.00 anuales? 

* 2.- Basándose en el problema anterior, ¿cuál es la probabilidad | 
de que una familia con dos automóviles tenga un ingreso anual de 
$35,000.00? 

Todas las personas con respuestas dirigirse al departamento de 
Matemáticas. 

Fecha límite de entrega miércoles 4 de septiembre de 1991. 

Participa pasante de 
Arquitectura en Argentina 

Mediante un proyecto 
arquitectónico que representa una 
solución a muchos problemas 
ecológicos que vivimos en la ac
tualidad, la alumna Sandra Sosa 
Castro, pasante de la Escuela de 
Arquitectura de la UPAEP, participó 
en el Encuentro Internacional sobre 
el Medio Ambiente y Desarrollo que 
se está realizando en la ciudad de 
Santiago del Estero en la República 
de Argentina. 

La ponencia de Sandra Sosa con
siste en la exposición de tesis del 
proyecto "Conjunto Ecológico". 

Este proyecto propone lograr la 
autosuficiencia energética, alimen
taria y en general de todos los 

suministros que necesita el ser 
humano para su vida diaria. 

El proyecto está basado en una 
propuesta que la UPAEP hizo hace 
dos años para la creación de un 
"cinturón ecológico" que funcionara 
como pulmón de la ciudad, cinturón 
productor de alimentos de origen 
natural, así como fuente de trabajo y 
zona de recarga de los mantos 
acuíferos. 

Es indudable que trabajos como el 
realizado por la alumna Sandra Sosa 
reafirman la misión que la UPAEP se 
ha trazado en lo que se refiere en 
brindar aportaciones valiosas al ser
vicio de su comunidad. 
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EDITORIAL 
Perfil del egresado de la Escuela de Agronomía 

(Fitotecnia) 

Se busca la formación Integral de profesionales con una sólida base 
humanística, científica y tecnológica que respondan a las necesidades de desar
rollo del sector agrícola del estado de Puebla y de México. 
Al concluir los estudios universitarios y obtener el grado de Ingeniero Agrónomo 
Fítotecnista, el profesionista deberá: 

* Conocer la problemática de la cuestión social del campo mexicano y 
mantener una actitud de solidaridad hacia la comunidad rural. 

* Conocer y aplicar los principios de la investigación científica que se utilizan 
en las cíencas agrícolas. 

* Conocer y aplicar conocimientos básicos dé la Ingeniería para desarrollar y 
perfeccionar formas de utilizar y conservar los recursos naturales de la región. 

* Conocer y aplicar los principios de la planeación para realizar proyectos de; 
desarrollo agrícola. 

* Conocer, distinguir e Integrar los diferentes factores que intervienen en el 
proceso productivo para establecer una empresa agrícola. 

* Aplicar las metodologías necesarias para iniciar o mejorar la eficiencia 
productiva de una empresa agrícola. 

* Conocer y aplicar los conocimientos básicos, en orden a la educación y 
extensión universitaria y agrícola. 
El aspirante a ejercer la profesión del Ingeniero Agrónomo Fítotecnista requiere 

que ios intereses vocacionales, aptitudes, habilidades y rasgos caracteriológicos 
sean adecuados; son importantes el interés por la actividad científica, técnica y 
de servicio social, tener capacidad de observación, análisis y síntesis, interés o 
habilidad para las disciplinas biológicas, matemáticas, químicas y humanísticas; 
capacidad de mando y persuasión; adaptación a diversos ambientes y 
situaciones biológicas y sociales. 

iQue tal, amigos! Espero que a) cumplir
se casi un mes de haber entrado a la Uni 
todo les haya pintado bien. Para comenzar 
y darle continuidad a esta columna te pre
sentamos a una guapa chica recién ingre
sada a esta universidad, en la especialidad 
de Administración. 
Su nombre es Mary Fernández, y es una 

chica super agradable con 19 años de 
vida; nació un 14 de junio de 1972 aquí en 
Puebla. Le encanta el deporte -especial
mente el basquetbol-, leer, oír música (de 
Ricardo Montaner), e ir al cine, pero sólo a 
ver películas que valgan la pena. 

Esta alumna egresada del Instituto Orien
te se autodefine como una niña alegre, 
abierta, muy deportista y con muchas ga
nas de hacer las cosas. 

Mary opina que su ingreso a la UPAEP 
se debió, principalmente "a que mis her
manos estudian y han estudiado aqui, y a 
mis papás les interesa que tengamos una 
buena formación académica, moral y es-

r i | i | U i r r r n m r r t r n p r n j T p i _ r r 

piritual". Afirma que sintió un cambio muy 
fuerte, pues la mayoría de sus compañe
ros no entraron a esta universidad,pero 
acepta que todo cambia y que hay que 
adaptarse. Sobre su experiencia aquí nos 
cuenta "mi salón está padrísimo, pues he 
encontrado gente igual de linda que mis 
compañeros de la prepa, aunque nada 
sustituye el lugar de otras personas". 

Acerca del concepto de familia nos dice 
"es fundamental; en lo particular mi familia 
es muy integrada y nos llevamos todos 
bien". Mary nos confía que tiene novio y 
que lleva con él un año y dos meses. El no 
estudia aquí en la UPAEP, por lo que afir
ma que lo extraña y que cada vez que lo 
ve lo hace con más ganas. "Sinceramente 
no se a qué horas lo voy a ver con estos 
horarios que tengo", comenta. 

También nos habla un poco sobre los 
motivos que tuvo para entrar a estudiar 
Administración: "En realidad mi ideal era la 
Arquitectura, pero Dios no me dotó de la 
creatividad artística necesaria. Como se
gunda opción tuve siempre a la Adminis
tración, pues me encantan las finanzas. 
Incluso en un futuro me gustaría trabajar 
en una casa de bolsa". 

¿Las metas de Mary? "Primero terminar 
mi carrera y destacar en ella; quiero salir 
un año al extranjero, no sólo para aprender 
otro idioma, sino para valorar lo que tengo 
conociendo una cultura diferente y diver
sas formas de pensar. Claro, voy a trabajar 
para pagarme este viaje. Como segunda 
meta me he propuesto casarme a los 25 
años, tener un bonito hogar .trabajar mien
tras pueda y después tener hijos, cuatro o 
cinco,pues yo no soy de las de uno o dos: 
Por lo mismo que tengo varios hermanos 
y he aprendido mucho de ellos, quiero 
darle la misma oportunidad a mis hijos". 

Como Somos 

Ignacio 
Balandra 

Jara, 
felicita a 
todos los 

univer
sitarios por 

haber 
llegado 

a la 
universi 

dad. 

Nombre: Ignacio Germán 
Balandra Jara. 
Estudios: Contador Público y 
Master en Administración. 
Egresado de la UPAEP. 
Puesto: Director de Desarrollo. 
Mensaje: "Soy un convencido 
de la UPAEP, después de haber 
trabajado en otra empresa, 
trabajo ahora en ésta que está 
dedicada a la educación, la cual 
considero que es muy impor
tante". 
"Yo creo en la bondad del sis
tema UPAEP por ser un con
cepto de real solidaridad, y 
búsqueda de la verdad hacia el 
estudio". 
"Quiero decirle a todos los 
jóvenes universitarios de esta 
máxima casa de estudios que el 
hecho de haber llegado hasta la 

Universidad los convierte; en 
unos ganadores que por un lado 
los debe hacer sentir orgul
losos, y por otro sentirse 
responsables de su futuro 
quehacer como profesionales". 

Alberto 
Romero 

pide a los 
univer
sitarios 

que 
siempre 

sean ser
viciales 

Nombre: Alberto Romero 
Jiménez. 
Depar tamento de Man
tenimiento. 
Mensaje: "Yo quisierá decirle a 
todo el alumnado de la UPAEp 
que cuando se conviertan en 
todos unos profesionistas, 
nunca se olviden de las per
sonas que más necesitan de sus 
servicios y que éstas son 
precisamente las que no dis
ponen de todos los recursos 
económicos posibles". 

LABERINTO 

Directorio: Director: Abel Hernández. Jefe de Información: Marco A Pacheco. Fotografía: René 
León y José Notario. Diseño y armado: Enrique Delfín, Gabriela Alejo y Marisol Colombres. Es 
una publicación coordinada por la Dirección de Prensa de la UPAEP, 21 sur 1103, Puebla Pue. 
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Si tienes la inquietud de publicar 
algo en el UNIVERSITARIO. 

hazlo, es tu periódico. 
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HORIZONTALES: 

1. Extender, dilatar. 
2. Nitro. 
3. Puesta del sol. 
4. Chupó la teche de los pechos./ Ex

iste. 
5. Levantarán la bandera. 
6. Declive de un monte (pl). 
7. Altares./ Artículo neutro. 

VERTICALES: 
1. Asemeja, compara. 
2. Apócope de mamá./ Casualidad. 
3. Pesa que pende de una cuerda, para 

determinar la vertical. 
4. Bebidas espirituosas. 
5. Piojo de las gallinas./ Terminación 

verbal. 
6. Depósito de armas. 
7. Culpados./Sudoeste. 

RESULTADOS DEL EVENTO 
SELECTIVO DE ATLETISMO 

Rama Femenil Juv. "B" 
100 mts. planos y 200 mts. planos 

1 o Karla Merino Ramírez 

Rama Femenil Juy. "C" 
100 mts. planos 

1 o Rocío Soto García 

Rama Femenil Primera Fuer
za 
100 mts. planos 

1 o Yanelly Gómez Guerrero 
200 mts. planos 

1° Alejandra Alvarez Perroni 
$00 mts. planos 

1 o María de la Paz Cabrera 
Medina 

2o Araceli García Osorio 
1500 rnts, planos 

1 o María de la Paz Cabrera 
Medina 

Lanzamiento de bala y jabalina 

1 o María del Carmen Silíceo 
Rodríguez 

Rama Varonil 
100 mts. pianos 

1 o Ildefonso Hernández Vera 
Salto de longitud 

1 o José Méndez Corte 

Rama Varonil Juv. "C" 
100 mts planos 
1 o Rafael Alducín Sánchez 
4º Gonzalo Montero 

Macborro 
800 mts. planos y 1500 mts. planos 

1 ° Francisco Flores 
1° Francisco Flores 

s 
\ Esta GRAN j 

NOCHE MEXICAN A 

M es de todos PARTICIPA 
) Pon un puesto y diviértete 

¡UN AÑO MAS VIEJO...! 

En el mes de agosto se hicieron un año más viejos: 

1 o Valeria Martínez, 1er. semestre de Administración de Institucio
nes. 

8 Verónica Santillana, 1er. semestre de Administración de Institu
ciones. 

18 Lourdes Jiménez, 1 er. semestre de Administración de Institu
ciones. 
21 Teresa Raya, 1er. semestre de Administración de Instituciones. 
23 Carlos Iturbe, 1er. semestre de Ingeniería Civil. 
24 Anabel Cordero, 1er. semestre de Administración de Institucio

nes. 
25 Martha Sorondo, 1er. semestre de Administración de Institu

ciones. 
30 Eva Hernández, 1er. semestre de Administración de Institucio

nes. 

A todos ellos muchas felicidades. 
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